

Macroeconomía

# A 3 meses del fin de Gobierno, el MinEnergía se queda sin dos de sus coequiperos clave

Uno se fue para el equipo de la Creg y a otro le pidieron la renuncia por desacuerdos con el ministro Diego Mesa en algunas decisiones.

24/5/2022



El ministro terminará su periodo con directores encargados en Hidrocarburos y Energía Eléctrica. - Foto: GUILLERMO TORRES

Diego Mesa llegó al Ministerio de **Minas** y Energía en junio de 2020 y luego de casi dos años de estar al frente, y a tres meses del cambio de Gobierno, se quedó sin dos de sus coequiperos clave por lo que, en la recta final de su periodo, se la jugará con directores encargados en Hidrocarburos y de Energía Eléctrica.

La primera salida fue la de Luis Julián Zuluaga, quien se desempeñaba como director de Energía Eléctrica desde agosto de 2020. [Su retiro de la entidad se dio porque le propusieron ser experto de la Comisión de Regulación de Energía y Gas \(Creg\).](#)

El pasado 17 de mayo, Luis Julián Zuluaga, quien también fue jefe de la Oficina de Asuntos Regulatorios y Empresariales (OARE) del MinEnergía y director encargado de la Upme, **tomó posesión de su nuevo cargo, en el que podrá estar durante un periodo de cuatro años, con la posibilidad de una reelección.**



El pasado 17 de mayo Luis Julián Zuluaga se posesionó como experto de la Creg. - Foto: Creg

La segunda baja que tuvo el MinEnergía fue la de José Manuel Moreno. Se vinculó al Ministerio en el 2016 y estaba al frente de la Dirección de Hidrocarburos desde finales de 2018. Es decir que también trabajó para la exministra María Fernanda Suárez, quien renunció el 25 de junio de 2020.

Sin embargo, a inicios de mayo, el ministro Diego Mesa decidió pedirle la renuncia porque entre el funcionario y él existían desacuerdos en las decisiones y la gestión que se estaba llevando a cabo al interior de la entidad en lo relacionado con la formulación de la política en materia de petróleo, gas y combustibles.

Una de esas diferencias estaría en dos decretos que sacó el Ministerio a consulta en abril pasado para entregarle la planeación y coordinación de la operación de la cadena de combustibles líquidos a una empresa que creará Cenít, filial de transporte de Ecopetrol. Aunque terminaron su periodo de consulta el 23 de abril, sin muy buena aceptación por parte del sector, un mes después aún no han sido expedidos.



Sancionan a Claro y Tigo por vulnerar los derechos de sus consumidores

Con "XL", como se le llama al interior del Ministerio a esta futura empresa, se busca replicar lo que hace XM en el sector eléctrico. Recordemos que XM es una filial de ISA, que ahora le pertenece a Ecopetrol luego de que la Nación le vendiera el 51,4 % de las acciones de la empresa.

El ministro Diego Mesa explicó que el propósito de crear esta empresa es sólo centralizar la información de todos los agentes de la cadena para tener un sector más ordenado y para que exista una mejor planeación. "No tiene nada que ver con el mercado porque este es un tema de operación del sistema", agregó.





Si se acude a las importaciones, se tendría que pagar por el galón de gasolina unos \$20.000. - Foto: RunPhoto/ Getty Images

## Si se frena la producción de **petróleo** en Colombia, la gasolina costará el doble

Si el Gobierno que llegue a la Casa de Nariño el próximo 7 de agosto decide frenar toda actividad de exploración y producción de hidrocarburos, Colombia perderá la autosuficiencia energética que recuperó en 1987 con el descubrimiento del campo Caño Limón, ubicado en Arauca.

Al perder su autosuficiencia energética, el país ya no tendrá **petróleo** para refinar en Cartagena o Barrancabermeja, por lo que se vería en la obligación de acudir a las importaciones. “Si se tiene que importar **petróleo** para cargar las refinerías, eso nos costaría al año \$ 60 billones, más de cuatro reformas tributarias”, aseguró el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón.

De llegar a este punto, toda esa plata tendrá que salir del bolsillo de los colombianos. Además, [se terminaría pagando unos \\$ 20.000 por el galón de gasolina, más del doble del costo actual que es, en promedio, \\$ 9.030.](#)



Avianca se libra de pagar más de \$8.000 millones por decisión del Consejo de Estado

“Hay que proteger la industria, no por el hecho de proteger el negocio, sino porque es fundamental que los colombianos tengan gas natural y se tenga el **petróleo** para refinarlo en el país”, agregó Felipe Bayón.

Pero los colombianos no solo tendrían que pagar más por la gasolina, sino por el gas natural, que también se tendría que importar al ponerle freno a la actividad de hidrocarburos. Actualmente, más de 11 millones de familias en el país usan este combustible a diario.

La Asociación Colombiana de **Petróleo** (ACP) calcula que el costo de la factura mensual podría aumentar unas cinco veces. Es decir, que si una familia paga actualmente unos \$ 40.000 por el servicio, si se trae el gas del exterior, **terminaría pagando unos \$ 200.000 aproximadamente.**



Hidrocarburos

energía eléctrica

Ministerio de **Minas** y Energía



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play

### Noticias relacionadas



EMPRESAS

Ecopetrol y Oxy firman acuerdo para buscar más hidrocarburos en el Mar Caribe

NACIÓN

María F. Cabal calificó como "peligroso" el proyecto de ley sobre hidrocarburos, ¿qué dice?

ENERGÍA SOLAR

Inauguran granja con 7.200 paneles solares para producir hidrocarburos en Casanare

EMPRESAS

Ecopetrol se alía con Accenture y Amazon para mejorar uso del agua en operaciones

MACROECONOMÍA

Expectativas de inflación para mayo se ubican en el 9,1 %

MACROECONOMÍA

Sector de viajes y turismo generará cerca de medio millón de empleos en Colombia, según WTTTC

MACROECONOMÍA

Advierten que la inflación se convierte en un riesgo para América Latina

MACROECONOMÍA

Crecimiento económico de países Ocde se frenó al 0,1 % en el primer trimestre



MACROECONOMÍA

A partir de 2025 hará falta energía para atender el consumo de los colombianos



MACROECONOMÍA

Países del G7 buscan acordar una nueva ayuda para salvar la economía de Ucrania



MACROECONOMÍA

Reservas de petróleo en EE. UU. cayeron en más de 3 millones de barriles



MACROECONOMÍA

Sistema energético mundial conduce a la humanidad a una catástrofe, advirtió la ONU

Últimas Noticias



OPINIÓN Hace 7 minutos

Y nadie habla de los emprendimientos



OPINIÓN Hace 12 minutos

Contribución y desafíos de los museos universitarios en Colombia



MASACRE Hace 19 minutos

Asesinan a líder comunal y tres miembros de su familia en Chaparral, Tolima



CONFLICTO EN UCRAINA Hace 24 minutos

Esto es lo que opina el multimillonario George Soros sobre la guerra en Ucrania



OPINIÓN Hace 25 minutos

Dolor de patria



OPINIÓN Hace 31 minutos

La protección de la niñez: asignatura pendiente en el país



TECNOLOGÍA Hace 34 minutos

Hasta el humor entró en el mundo de los criptoactivos



ESTADOS UNIDOS Hace 5 horas

Tragedia en Texas: esto se sabe del joven que asesinó a 23 personas en escuela de EE. UU.

Semana

Copyright © 2022  
Publicaciones Semana S.A.  
NIT 860.509.265-1  
ISSN 2745-2794

Siganos en redes    

Hemos actualizado nuestros T&C del portal web.  
Si usted desea conocer dicha actualización, puede acceder a los T&C dando clic [aquí](#).

Últimas noticias:

Semana TV

Impresa

Nación

Opinión

Economía

Vida Moderna

Gente

Ródcasr

Nuestras marcas:

Semana Play

Dinero

Arcadia

Jet Set

Soho

Fucsia

Sostenible

Finanzas Personales

Acerca de nosotros:

Términos de uso

Política de Tratamiento de Datos

Términos suscripciones

Paute con nosotros

Aviso de privacidad

Política Antifraude

Manual SAGRILAFT

Política SAGRILAFT

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Nuestra App:

 Apple Store

 Google Play

Para notificaciones judiciales  
e-mail: [juridica@semana.com](mailto:juridica@semana.com)

Protección del Consumidor



Especiales

Foros Semana

Certificación ISSN

Galerías

Semana Rural

TyC Plan de Gobierno

Cocina

TyC Especiales - Plan de Gobierno

---

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.  
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparece, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.